

## BAB VI PENUTUP

### 6.1 Kesimpulan

Partisipasi masyarakat dalam pelaksanaan program pembangunan dari segi perencanaan terhadap program pembangunan desa, masyarakat umumnya mampu berpartisipasi dengan baik atau ikut dalam perencanaan, bersifat ide di lihat ada beberapa usulan pembangunan yang di usulkan oleh masyarakat desa pangkalan panduk, namun kekuarangan ilmu pengetahuan masyarakat tentang perencanaan yang membuat perencanaan pembangunan tidak berjalan dengan baik, hal ini dibuktikan dari wawancara salah seorang tokoh masyarakat yang mengatakan masyarakat desa pangkalan panduk beranggapan ide atau usulan yang mereka sampaikan tidak di perhitungkan oleh kepala desa beserta perangkat desa, maka dari itu masyarakat enggan untuk menghadiri rapat.

Partisipasi masyarakat dalam bentuk pelaksanaan terhadap program pembangunan desa dikategorikan baik, hal ini dilihat dari keikut srtaan masyarakat dalam gotong-royong, masyarakat pangkalan panduk memang telah menjalankan kegiatan gotong royong dengan baik sehingga dapat membantu pelaksanaan program pembangunan Desa yang di laksanakan, tetapi dalam penggalangan dana dan menyumbang lahan bisa dikatan masih jauh dari kata sempurna, dikarenakan setiap kali pemerintah mengalami kendala dalam dana dan pembebasan lahan.

Partisipasi masyarakat dalam pengawasan dilihat dari bentuk ikut serta dalam pembangunan masyarakat di desa pangkalan panduk sangat aktif ,bisa dilihat setiap kali pembangunan yang di adakan masyarakat selalu membantu dalam tenaga dan waktu,akan tetapi masyarakat tidak tau tentang prosedur pengawasan. Dilihat dari transparansi anggaran bentuk partisipasi dalam transparansi anggaran masih kurang optimal, hal ini dibuktikan dengan kurangnya keterlibatan masyarakat dengan indikasi ketidakpahaman masyarakat dan ketidakaktifan masyarakat dalam menyukseskan transparansi anggaran yang dilakukan oleh pemerintah. Masyarakat berpersepsi bahwa mengenai anggaran hanya tugas pemerintah desa dan kecamatan.

### Saran

Tingkat partisipasi masyarakat dalam pelaksanaan program pembangunan Desa Pangkalan Panduk Kecamatan Kerumutan Kabupaten Pelalawan masih kurang maksimal, dikarenakan ada beberapa aspek yang belum berlangsung dengan baik. Sehingga perlu adanya upaya-upaya oleh pemerintah desa untuk mengajak dan mempengaruhi masyarakat untuk ikut berpartisipasi dalam pelaksanaan program pembangunan desa, karena tujuan dari pelaksanaan program pembangunan desa salah satunya adalah untuk kesejahteraan rakyat. Sebagai salah satu contoh yang perlu dijalankan adalah memberikan kesempatan kepada masyarakat untuk terlibat dalam program swadaya untuk menambah pengetahuan masyarakat, misalnya dengan mengadakan sosialisasi pentingnya program pertanian karena mayoritas masyarakat di Desa Pangkalan Panduk adalah Petani. Disamping itu, pemerintah desa juga harus

mampu menjalankan kepemimpinan sesuai karakter masyarakatnya. Dengan demikian, akan terjalin adanya komunikasi dan kerjasama yang baik dalam pelaksanaan program pembangunan desa.

Berdasarkan faktor-faktor yang mempengaruhi rendahnya partisipasi masyarakat dalam pelaksanaan program pembangunan Desa Pangkalan Panduk Kecamatan Kerumutan Kabupaten Pelalawan, disarankan kepada pemerintah desa agar lebih mengevaluasi dan mengkomunikasikan program pembangunan desa sehingga masyarakat mengetahui progres dan hasil yang telah dicapai. Disamping itu, perlu pula diadakan pembinaan terhadap masyarakat sesuai kebutuhan masyarakat saat ini, misalnya pengembangan usaha dan pendukung skil bertani hal ini dilakukan agar masyarakat lebih aktif dalam segala hal yang menyangkut program pembangunan desa yang tepat sasaran pada kebutuhan masyarakat sehingga masyarakat dikedepan hari dapat berpartisipasi berupa materil dimana komponen ini yang sebelumnya kurang bisa diberikan oleh masyarakat.

#### Hak Cipta Dilindungi Undang-Undang

1. Dilarang mengutip sebagian atau seluruh karya tulis ini tanpa mencantumkan dan menyebutkan sumber:
  - a. Pengutipan hanya untuk kepentingan pendidikan, penelitian, penulisan karya ilmiah, penyusunan laporan, penulisan kritik atau tinjauan suatu masalah.
  - b. Pengutipan tidak merugikan kepentingan yang wajar UIN Suska Riau.
2. Dilarang mengumumkan dan memperbanyak sebagian atau seluruh karya tulis ini dalam bentuk apapun tanpa izin UIN Suska Riau.

